
Source : https://www.sortirdunucleaire.org/Vivant-a-Tokyo-je-denonce-ce

Réseau Sortir du nucléaire > Informez
vous > Nos dossiers et analyses > Fukushima, la catastrophe nucléaire continue > Archives > 2011 Témoignages > Vivant à Tokyo,
je dénonce ce gouvernement irresponsable

1er août 2011

Vivant à Tokyo, je dénonce ce gouvernement
irresponsable
Source de l’article : Rue 89

Plus de quatre mois après le séisme de magnitude 9 et l’accident de la centrale nucléaire de
Fukushima, la situation n’est pas maîtrisée, et elle apparaît même bien pire que prévu (certains
experts l’annoncent pire que Tchernobyl). Je vis à Tokyo, depuis près d’un an, et la gestion de la
catastrophe par le gouvernement japonais me révolte. Mais, comme la majorité des Japonais que je
connais, je ne dis rien, parce que ça fait trop peur de penser à ça tous les jours. C’est plus simple
quand on ne sait pas. Cependant, un soir, j’ai vu cette vidéo. Je suis écœurée, c’est la goutte d’eau
qui fait déborder le vase :

Il s’agit d’une réunion entre des habitants de Fukushima et un envoyé du gouvernement japonais, qui
a eu lieu le 19 juillet. C’est en japonais, sous-titré (fidèlement) en anglais et en français : ce qu’il leur
dit, en gros, c’est qu’il n’est pas de son ressort de savoir s’ils ont le droit de vivre dans une zone sûre.
Le gouvernement n’évacuera pas davantage ceux qui le demandent. Lorsqu’on lui demande de
prendre des échantillons d’urine des enfants de Fukushima pour faire des analyses, il part, sans dire
un mot. Un mur. Pourquoi cette histoire d’urine ? Les écoles de Fukushima ont rouvert dès début avril,
malgré des pétitions locales relayées par des associations internationales, et la démission du
conseiller du Premier ministre, qui s’y opposait. Résultat, quand on a fait des analyses d’urines des
enfants de la région, elles comportaient des matériaux radioactifs.

« Pour que les gens se réveillent enfin »
Et s’il fallait d’autres exemples pour montrer que la crise est gérée n’importe comment : les contrôles
alimentaires sont faits par les maires et préfets sur des échantillons prélevés selon des protocoles
arbitraires (ce que j’ai appris lors d’une réunion d’information de l’Institut de Radioprotection et de
Sûreté Nucléaire [IRSN] à l’Ambassade de France). Résultat, on a découvert récemment que la viande
de plus de 2 000 bœufs irradiés a été commercialisée dans des supermarchés dans tout le pays.

Je n’ai pas de mots pour qualifier l’inhumanité et l’irresponsabilité des membres du gouvernement
japonais. Les médias, ici, relayent très peu ce genre de vidéos. Dans mon entourage, pas grand
monde n’est au courant. Alors, j’essaye simplement de la diffuser… En espérant que les gens, ici et
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ailleurs, vont finir par se réveiller davantage. ►


